

La Gazette de l'environnement

ÉVÈNEMENTS

La Journée mondiale de l'eau a eu lieu le 22 mars !

VISIO-CONFERENCE

« Préparer notre planète pour l'avenir : Adaptation au changement climatique ». 12 avril 2025 à 15h00

Avec Christiana Figueres, une voix de premier plan dans la politique climatique mondiale et Mário César Martins de Camargo, président élu du Rotary International.

Inscrivez-vous sur www.esrag.org

ASSEMBLÉE DE FORMATION DU DISTRICT - PONTIVY
Samedi 26 avril 2025

Inscrivez-vous et participez à l'Atelier Environnement !

L'atelier sera basé sur les échanges de bonnes pratiques et les actions que les clubs peuvent mettre en place.

ACTIONS DES CLUBS

Une journée de débroussaillage ! 

Dans le cadre de « Adopte une rivière » le Rotary club de Quimper Corentin organise une journée de débroussaillage du ruisseau du Quinquis suivi d'un pique-nique le 27 avril 2025.

Intergénérationnel

Rencontre entre Interactiens et Rotariens le 3 mai 2025 de 9h30 à 14h00 au parc botanique de Boutiguéry pour un jeu pédagogique et un pique-nique.

Gestion différenciée et tonte

L'association des Parcs et Jardins de Bretagne a organisé le 21 mars 2025 à Quimper une journée avec une introduction à la gestion différenciée des parcs selon la méthode dite des codes qualité (explications données par Jean-Hubert GILSON), et une présentation et démonstration de robots de tonte.

La Journée mondiale de l'eau est une journée de sensibilisation à une gestion durable des ressources en eau. Instituée par l'Organisation des Nations Unies depuis 1992, elle est célébrée le 22 mars.

Chaque année, la Journée mondiale de l'eau met en lumière un aspect spécifique de l'eau douce.

Cette année, elle a pour thème « La préservation des glaciers ».

Les glaciers sont indispensables à la vie. Leur eau de fonte est essentielle pour l'eau de boisson, l'agriculture, l'industrie, la production d'énergie propre et la santé des écosystèmes.

La fonte rapide des glaciers entraîne des incertitudes en matière de flux d'eau, ce qui a de profondes répercussions sur les populations et la planète.

Cela nous rappelle de placer la préservation des glaciers au cœur des plans de lutte contre le changement climatique et la crise mondiale de l'eau.

Célébrations de la 1^{ère} Journée mondiale des glaciers et de la Journée mondiale de l'eau à Paris.

Dans le cadre de la célébration conjointe de la première Journée mondiale des glaciers et de la Journée mondiale de l'eau, un événement de haut niveau s'est tenu les 20 et 21 mars 2025 au siège de l'UNESCO à Paris. Ce rassemblement a été une plateforme de dialogue et d'action autour de l'état des glaciers mondiaux et de leurs impacts sur la sécurité hydrique, les communautés et les écosystèmes.

Le saviez-vous ?

2,2 milliards de personnes vivent encore sans eau potable gérée de façon sûre, dont 115 millions qui boivent de l'eau de surface.

Environ la moitié de la population mondiale est confrontée à une grave pénurie d'eau pendant au moins une partie de l'année.

En 2015, la communauté internationale s'est engagée à atteindre l'objectif de développement durable (ODD) n° 6 dans le cadre du Programme 2030, à savoir que chacun ait accès à l'eau et à des services d'assainissement hygiéniques d'ici 2030. **L'eau nous concerne tous.** Chaque personne, famille ou école peut faire la différence en changeant sa façon d'utiliser, de consommer et de gérer l'eau au quotidien.

ROTARY CLUB RENNES

Dans le cadre de la journée mondiale de l'eau, une conférence a été organisée le 24 mars 2025

La réunion statutaire du club a été consacrée à l'exposé d'une jeune avocate, Maître Clarisse MACE, spécialisée en Droit de l'Environnement, diplômée de l'Université Paris 2 Panthéon-Assas, l'Université de Paris et l'École des Avocats de Paris. En partant d'exemples très concrets, Clarisse MACE a expliqué comment le Droit peut être utile en cas de pollution de l'eau. « Comment utiliser le droit pour protéger notre eau, quelle est son utilité ? »

Merci à Yves GOUERY et à Jean-Hubert GILSON de la Commission Environnement pour leur contribution !

La commission Environnement vous souhaite un joli printemps !

Mariela REYES-VOIRGARD

